

## El grupo Suez busca gestionar agua para regadío en la cuenca del Segura



Federico Ramos, entonces secretario de Estado de Medio Ambiente, con Adela Martínez-Cachá. / LV

### La multinacional ficha a Federico Ramos, exsecretario de Estado de Medio Ambiente, que ya se ha reunido con los regantes del Trasvase para ampliar su campo de acción a la agricultura



MANUEL BUITRAGO 

Lunes, 23 octubre 2017, 08:51

 1    ... 

El grupo Suez, la multinacional de origen francés dedicada a la gestión de servicios de agua, electricidad y gas, quiere ampliar su campo de acción en la Región de Murcia para entrar de lleno en la agricultura. Su filial Suez

Water Spain ha fichado a Federico Ramos, que fue secretario de Estado de Medio Ambiente y que conoce con detalle la situación de la cuenca del Segura, para sondear las posibilidades de gestionar agua para el regadío. Ha mantenido varias reuniones de trabajo en Murcia con empresarios e instituciones, una de ellas con el Sindicato de Regantes del Trasvase Tajo-Segura.

Suez quiere convertirse en un operador de recursos hídricos para la agricultura de la cuenca del Segura, que podría aplicar posteriormente a otras demarcaciones hidrográficas. Estudiar abrir una nueva línea de gestión y de inversión en un terreno, el agrícola, donde nunca ha operado. No así en el suministro urbano, donde tiene una gran experiencia. Suez controla el 75% de la empresa Aguas de Barcelona (Grupo Agbar), cuya filial en la Región de Murcia es Hidrogea. El grupo Suez también tiene una división dedicada a la desalación.

Lucas Jiménez, presidente de los regantes del Trasvase, declaró que su reunión con Federico Ramos fue una primera toma de contacto para sondear algunos proyectos que proporcionen agua a los regadíos, mejorando la gestión y con nuevas inversiones. El interés de Suez llega en el quinto año de sequía que enfrenta la cuenca del Segura, con el Trasvase Tajo-Segura cerrado desde mayo y con los abastecimientos a la población en dificultades.

---

## **«Estamos sondeando posibilidades; el mundo del agua necesita un cambio completo»**

Federico Ramos manifestó a 'La Verdad' que están buscando fórmulas para la agricultura dentro de un abanico de posibilidades. Es director del área dedicada a la aplicación de las nuevas tecnologías al agua, a las cuencas inteligentes y a modelos que proporcionen mayor eficiencia. Considera que la dilatada experiencia de Suez es un punto de partida para desarrollar estos proyectos. «Hemos visto que hay oportunidades, aunque de momento solo existe un esbozo. Lo cierto es que en España faltan operadores porque el sector público ya ha llegado hasta donde podía», manifiesta. «El mundo del agua necesita un cambio completo».

Señala que las pérdidas de agua en el campo, en el conjunto de España, aún son altas, y que es una línea donde se puede actuar; así como en la depuración y reutilización, al igual que en la energía aplicada a los recursos hídricos. «A veces el problema del agua no se basa en hacer más obras, sino en una mejor gestión».

Federico Ramos fue subsecretario de Presidencia y 'número tres' de Soraya Sáenz de Santamaría, cargo del que tuvo que dimitir por el 'caso Acuamed' que le salpicó por su anterior etapa en el Ministerio de Agricultura y Medio Ambiente. La Audiencia Nacional decretó el año pasado el archivo de las diligencias porque no encontró irregularidades en su gestión.

Ramos conoce la situación de déficit estructural de la cuenca del Segura, con la que tuvo que lidiar durante su etapa como secretario de Estado de Medio Ambiente. Tuvo una participación importante en la negociación y elaboración del Memorandum del Trasvase.